
 
 
  
 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARIA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 1 

DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
“LANZAMIENTO ACADEMIA DE EDUCACION FISICA” 
11 DE ENERO DE 2008 
 
 
ES UN GUSTO RECIBIRLOS  ESTA MAÑANA EN CASA PRESIDENCIAL, COMO USTEDES 
SABEN, UNO DE LOS TEMAS QUE MÁS ME APASIONAN ES EL DEPORTE Y NO HAY DUDA 
QUE EL 2007 HA SIDO UN BUEN AÑO EN EL DEPORTE. 
 
HABLANDO DE UNA MANERA INSTITUCIONAL, EL PAÍS HA TENIDO LOS MEJORES 
RESULTADOS DEPORTIVOS EN SU HISTORIA, CON MEDALLAS QUE NADIE ESPERABA CON 
ATLETAS QUE HAN SIDO TRABAJADOS E INCENTIVADOS POR SUS FEDERACIONES, 
APOYADOS POR LA POBLACIÓN Y RESPALDADOS POR LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 
A TRAVÉS DEL INDES. BUENO, ADEMÁS TUVE LA SATISFACCIÓN  DE QUE MI EQUIPO 
FUERA CAMPEÓN, EL FIRPO Y QUE EL REAL MADRID LE GANARA AL BARCELONA, YO NO 
ESPERABA QUE GANARA ESE PARTIDO, PERO LO GANÓ. 
 
DIJIMOS QUE TRABAJARÍAMOS EN UN ENFOQUE DE PARTICIPACIÓN MASIVA Y DE 
ORGULLO NACIONAL. YO RECUERDO QUE SIENDO PRESIDENTE EL INGENIERO 
GUANDIQUE, HABLÁBAMOS DE ESTO DEL DEPORTE, COMO NO ENVIAR LA EDUCACIÓN 
FÍSICA Y EL DEPORTE A LAS COLONIAS. 
 
UNO DE LOS OBJETIVOS QUE TENEMOS ES GENERAR UNA BUENA CANTIDAD DE 
PROFESIONALES PARA QUE LOS SALVADOREÑOS Y LAS SALVADOREÑAS, TENGAN 
ACTIVIDAD FÍSICA EN LOS PARQUE, EN ALGUNOS CASOS ESTAMOS RECUPERANDO 
PARQUES, YO ESTOY ACTUALMENTE EN EL PLAN SOCIAL URBANO RECUPERANDO 
ESPACIOS, CANCHAS DEPORTIVAS, ILUMINANDO SECTORES PARA RECUPERAR LA 
TRANQUILIDAD Y ADEMÁS PINTANDO LOS VIEJOS EDIFICIOS DE LA MÁLAGA, DE LA 
MONTSERRAT, DE LA LOURDES, VAMOS A PINTAR MÁS DE 300 EDIFICIOS, PARA MEJORAR 
LA AUTOESTIMA DE LOS HABITANTES DE ESTE SECTOR Y ADEMÁS LES ESTAMOS 
RECUPERANDO CANCHAS,  PERO ADEMÁS TENEMOS QUE MANDAR ENTRENADORES Y 
PROFESORES DE EDUCACIÓN FÍSICA, PARA QUE LA GENTE SALGA TEMPRANO HACER 
DEPORTES. 
 
YO CREO QUE VAMOS POR EL CAMINO CORRECTO, NO PODEMOS DE DEJAR MENCIONAR 
LOS LOGROS ALCANZADOS EL AÑO PASADO EN LOS JUEGOS PANAMERICANOS Y EN LOS 
DIFERENTES EVENTOS A NIVEL MUNDIAL, NOS SENTIMOS ORGULLOSOS DE ESTOS 
RESULTADOS QUE NO SON PRODUCTO DE LA CASUALIDAD Y YO SIEMPRE DIGO Y CÓMO 
ES QUE GANAMOS ESTAS MEDALLAS, NO ES QUE VINO HARRY POTER Y QUE DE REPENTE 
APARECIÓ Y QUE GANAMOS UNA MEDALLA EN UN EVENTO MUNDIAL. 
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Y PERDÓNENME QUE OCUPE UN EJEMPLO, QUIZÁ GRACIOSO, PERO ES LA VERDAD, LAS 
MEDALLAS DE JIMÉNEZ, DE CRISTIANA LÓPEZ Y DE TODOS LOS ATLETAS CUYOS 
NOMBRES PODRÍA SER INGRATO EL NO MENCIONAR ALGUNOS, SON DEFINITIVAMENTE 
PRODUCTO DE UN TRABAJO DE MUCHOS AÑOS, SON PRODUCTO DE LA CREENCIA DE UN 
GOBIERNO COMO EL QUE PRESIDO, QUE SIEMPRE HA TENIDO CLARO QUE HAY QUE 
APORTARLE AL DEPORTE. 
 
Y CADA VEZ QUE ME HA BUSCADO EL INSTITUTO DE LOS  DEPORTES, Y CADA VEZ QUE ME 
HA BUSCADO EL COMITÉ OLÍMPICO Y COMO HOMBRE QUE VIENE DEL DEPORTE Y QUE 
CREE  EN EL DEPORTE, ME HAN ENCONTRADO. 
 
LES HEMOS DADO REFUERZOS PRESUPUESTARIOS EN MEDIO DE LAS LIMITACIONES QUE 
HEMOS TENIDO. 
 
HOY ME LLENA DE MUCHA SATISFACCIÓN PODER ANUNCIAR LA CREACIÓN DE LA 
ACADEMIA DE EDUCACIÓN FÍSICA DEL INSTITUTO NACIONAL DE LOS DEPORTES, LA CUAL 
SERÁ RESPONSABLE DE FORMAR EN LAS DIFERENTES DISCIPLINAS DEL DEPORTE, A 
PROFESORES Y LICENCIADOS EN EDUCACIÓN FÍSICA ASÍ COMO PROFESIONALIZAR AL 
RECURSO HUMANO DEDICADO AL DEPORTE, COMO ÁRBITROS, ENTRENADORES, 
ATLETAS, NUTRICIONISTAS, KINESIÓLOGOS ENTRE OTROS. 
 
PARA GARANTIZAR QUE LOS ESTUDIOS ESPECIALIZADOS DE LA ACADEMIA, CUMPLAN 
CON TODO EL REQUERIMIENTO DE LA LEY DE EDUCACIÓN SUPERIOR, EL INDES 
SUSCRIBIRÁ POSTERIORMENTE UN CONVENIO DE IMPLEMENTACIÓN CON UNA 
INSTITUCIÓN ACREDITADA POR EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN PARA LA FORMACIÓN DE 
DOCENTES, PARA OTORGAR LOS DIFERENTES GRADOS ACADÉMICOS, DE ACUERDO A LO 
ESTABLECIDO POR LA LEY DE EDUCACIÓN SUPERIOR. 
 
A PARTIR DE ABRIL DE ESTE AÑO, ESPERAMOS INICIAR CON EL PRIMER GRUPO DE 150 
PROFESORES ESCALAFONADOS DE OTRAS ESPECIALIDADES QUE LLENEN LOS 
REQUISITOS MÍNIMOS ESTABLECIDOS PARA PODER TOMAR EL CURSO DE 
ESPECIALIZACIÓN DE 3 MESES. QUE LES VA A  PERMITIR LOGRAR EL PROFESORADO EN 
EDUCACIÓN FÍSICA. SE ATENDERÁ UN SEGUNDO GRUPO A PARTIR DEL MES DE AGOSTO 
DE OTROS 150 PROFESORES.  
 
ASIMISMO EN EL AÑO 2008, SE DARÁ INICIO AL PRIMER CENSO DEL NIVEL ACADÉMICO DEL 
RECURSO HUMANO DEDICADO AL DEPORTE, ENTENDIENDO ÉSTE POR TODOS AQUELLOS 
QUE SE DEDIQUEN A LAS DIFERENTES RAMAS DEPORTIVAS DEL INDES O SE 
ENCUENTREN FEDERADOS.  
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YO HE ESCUCHADO PERMANENTEMENTE AL INGENIERO PALOMO NUEVO PRESIDENTE 
DEL COMITÉ OLÍMPICO, AL EX PRESIDENTE DEL COMITÉ OLÍMPICO HOY PRESIDENTE DE 
LA CRUZ ROJA, QUE HAN HABLADO MUCHO SOBRE ESTO. CON GUAYO PALOMO HEMOS 
PLATICADO Y HAY QUE DECIR EN BENEFICIO DEL TRABAJO DEL MINISTERIO DE 
EDUCACIÓN QUE EFECTIVAMENTE NUNCA SE HA DEJADO DE TENER EDUCACIÓN FÍSICA, 
LO QUE HA PASADO ES QUE AQUELLA ESCUELA DE EDUCACIÓN FÍSICA, LA DIRECCIÓN DE 
EDUCACIÓN FÍSICA QUE EXISTIÓ Y QUE TERMINÓ CONVIRTIÉNDOSE EN EL INDES 
DESPUÉS, EL INDES FUE CREADO EN EL AÑO 80, PERO EXISTÍA, HABÍA UN MENSAJE DE 
QUE SE ESTABA PREPARANDO GENTE, AHORA QUEREMOS DAR UN PASO MÁS ALLÁ. 
 
AQUELLOS QUE SE DEDICAN A LAS DIFERENTES RAMAS DEPORTIVAS, VAN A ENCONTRAR 
UN ESPACIO EN ESTA ACADEMIA. 
 
PARA EL  AÑO 2009, INICIAREMOS CON EL PRIMER GRUPO DE 150 BACHILLERES PARA EL 
PROFESORADO EN EDUCACIÓN FÍSICA Y LOS PRIMEROS 100 PROFESORES YA 
GRADUADOS QUE PUEDAN OPTAR A LA LICENCIATURA EN EDUCACIÓN FÍSICA.  
 
LOS 300 DOCENTES YA ESCALAFONADOS QUE SE ESPECIALICEN EN EL ÁREA DE 
EDUCACIÓN FÍSICA PARA EL AÑO 2008, RECIBIRÁN UNA BECA DE ESTUDIOS PARA LO 
CUAL TENDRÁN QUE SOMETERSE A UN PROCESO DE SELECCIÓN. LA BECA SERÁ 
FINANCIADA DE MANERA CONJUNTA ENTRE EL INDES Y EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN. 
 
TODO ESTO ESTÁ ENMARCADO DENTRO DE LOS OBJETIVOS DE NUESTRO PLAN DE 
GOBIERNO DE MASIFICAR EL DEPORTE COMPETITIVO, DE LLEVARLOS A LAS 
COMUNIDADES, DE LLEVARLO A LA GENTE Y PONER EN ALTO EL NOMBRE DE NUESTRO 
PAÍS, NO SOLAMENTE EN DIFERENTES EVENTOS DEPORTIVOS, SINO TENER A UNA 
POBLACIÓN TOTALMENTE SANA. 
 
SOMOS UN GOBIERNO MUY RESPONSABLE QUE CUMPLE SUS PROMESAS, Y ES QUE 
COMO YO SIEMPRE LO HE DICHO, LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE 
CUMPLEN. POR ESO ESTAMOS MUY ENTUSIASMADOS CON EL LANZAMIENTO DE ESTA 
ACADEMIA DE EDUCACIÓN FÍSICA, QUE ADEMÁS FORMA PARTE DE TODO LO QUE HEMOS 
PLANIFICADO, TANTO EL INDES COMO EN EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, ADEMÁS LE 
ESTAMOS DANDO CUMPLIMIENTO A LA NUEVA LEY GENERAL DE DEPORTE.  
 
ME LLENA DE SATISFACCIÓN TAMBIÉN DECIRLES QUE LANZAMOS ESTA ACADEMIA DE 
EDUCACIÓN FÍSICA EN ESTE AÑO  QUE HA SIDO DECLARADO POR LOS PRESIDENTES, 
COMO EL AÑO DE LA JUVENTUD IBEROAMERICANA, DE HECHO, EL TEMA DE LA CUMBRE 
IBEROAMERICANA QUE SE EFECTUARÁ DE LA QUE VENDRÁN  MÁS DE 24 JEFES DE 
ESTADO EN EL SALVADOR, SE VA A DESARROLLAR CON EL TEMA “ JUVENTUD Y 
DESARROLLO” Y AHÍ EL DEPORTE SERÁ UNO DE LOS TEMAS FUNDAMENTALES. 
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FUE ALGO QUE NOSOTROS PROPUSIMOS, PARA DARLE LA IMPORTANCIA QUE MERECEN 
LOS JÓVENES A NIVEL IBEROAMERICANO Y QUE FUE APOYADO POR LOS PRESIDENTES 
DE IBERO AMÉRICA, LOS PRESIDENTES  DE LATINOAMÉRICA, DE ESPAÑA, DE PORTUGAL Y 
DE ANGORRA. 
 
EL SALVADOR HA CRECIDO A NIVEL DEPORTIVO PERO YO CONFÍO QUE PODEMOS 
POSICIONARNOS MEJOR EN EL DEPORTE COMPETITIVO, EL AÑO PASADO POR PRIMERA 
VEZ SONÓ NUESTRO HIMNO NACIONAL EN UNOS JUEGOS PANAMERICANOS PRODUCTO 
DE UNA MEDALLA DE ORO DE CRISTINA LÓPEZ, CON ESTAS ACCIONES QUE ESTAMOS 
TOMANDO, NO TENGO LA MENOR DUDA QUE OBTENDREMOS LOS MEJORES RESULTADOS. 
 
QUIERO AGRADECER AL PRESIDENTE DEL INDES Y A LA MINISTRA DE EDUCACIÓN, 
DARLYN HA SIDO UNA MINISTRA MUY ENTUSIASMADA, HEMOS LUCHADO DESDE QUE YO 
ERA CANDIDATO POR CONSTRUIR EL PLAN EDUCATIVO 2021, ES UNA PROFESIONAL, QUE 
VIENE DESDE SER PROFESORA RURAL, HASTA CONVERTIRSE  EN UNA EXPERTA EN LA 
EDUCACIÓN Y ELLA CONFIÓ EN TONY SACA Y CONSTRUIMOS EL PLAN 2021, Y ESE PLAN A 
PESAR DE LOS PROBLEMAS QUE TUVIMOS PARA FINANCIARLO, HOY YA LO ESTAMOS 
FINANCIANDO Y VAMOS A INVERTIRLE 200 MILLONES DE DÓLARES A LA EDUCACIÓN, ASÍ 
COMO LE VAMOS A INVERTIR 150 MILLONES DE DÓLARES  A LA EDUCACIÓN. 
 
Y QUIERO RECONOCER ESTO EN LA LICENCIADA DARLYN MEZA, PORQUE ADEMÁS ME LA 
TRAJE DE FUERA DEL PAÍS, ESTABA EN UN ORGANISMO INTERNACIONAL Y GANADO MUY 
BIEN, PORQUE AHÍ SE GANA MEJOR QUE EN EL GOBIERNO, PERO DARLYN MEZA ES UNA 
MUJER QUE CREE EN SU PAÍS Y CREYÓ EN ESTE PROYECTO Y EL PLAN 2021 ES UNA 
REALIDAD GRACIAS A ESE ESFUERZO DE LA MINISTRA Y AL RESPALDO POLÍTICO QUE LE 
HEMOS DADO. 
 
Y AHORA CON EL INDES Y EL COMITÉ OLÍMPICO, GUAYO PALOMO QUE ESTA INTERESADO 
EN ESTO, QUEREMOS HACER ESTE ANUNCIO A TODO EL PAÍS. QUE ES IMPORTANTE, QUE 
ESTA DENTRO DE NUESTRO PLAN DE GOBIERNO, PAÍS SEGURO, PERO QUE ADEMÁS SE 
ENCUENTRA EN LOS OBJETIVOS DEL DEPORTE, NO SE OLVIDEN QUE NOSOTROS 
CREAMOS UN VERDADERO PLAN DEPORTIVO QUE VA EN LÍNEA CON LOS RESULTADOS 
QUE ESTAMOS OBTENIENDO,  
 
LAS FEDERACIONES HAN ENCONTRADO UNA PUERTA ABIERTA, EL COMITÉ OLÍMPICO ME 
HA PEDIDO TRABAJAR EN ALGUNAS ÁREAS Y YA LE DIJE AL PRESIDENTE DEL COMITÉ 
OLÍMPICO QUE ME VA A ENCONTRAR, PORQUE YO SIEMPRE HE CREÍDO QUE EL DEPORTE 
CAMBIA, MEJORA LA AUTOESTIMA DE UNA POBLACIÓN Y POR ESO YO SUEÑO QUE ESTOS 
PROFESORES, ADEMÁS DE SER PROFESIONALES, VAYAN A LAS COLONIAS Y QUE 
TENGAMOS EVENTOS, EN ALGUNAS YA LOS HAY, PERO QUE TENGAMOS EVENTOS EN 
TODAS LAS COLONIAS DEL GRAN SAN SALVADOR, EN TODAS LAS COLONIAS DEL 
INTERIOR DE LAS CABECERAS DEPARTAMENTALES Y QUE LE DEMOS LA OPORTUNIDAD 



 
 
  
 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARIA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 5 

DE MANERA ORDENADA PARA QUE LA GENTE HAGA DEPORTE Y SOBRE TODO, 
MANDAMOS EL MENSAJE  QUE LA EDUCACIÓN FÍSICA ES IMPORTANTE EN EL ESQUEMA 
DE PROFESIONALIZAR GENTE PARA EL DEPORTE NACIONAL. 
 
LES AGRADEZCO SU PRESENCIA ESTA MAÑANA, ESTE ES UNA ANUNCIO QUE VA EN LÍNEA 
CON NUESTRO PLAN DE GOBIERNO, CON LA LEY DE LOS DEPORTES, QUE YA ES UNA LEY 
DEL PAÍS Y POR SUPUESTO EN COLABORACIÓN CON EL INDES, COMITÉ OLÍMPICO Y 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN. 
 
 MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 
 
 
 
 
 
 
 


